

# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 17 de agosto de 2019

## **MARCHA**

**NO HABRÁ IMPUNIDAD, DICE JEFA DE GOBIERNO.** Tras los actos vandálicos y las agresiones en la protesta contra la violencia hacia las mujeres, el gobierno de la Ciudad de México aseguró que no habrá impunidad, pero reiteró que no caerá en provocaciones, por lo que no hará uso de la fuerza pública en medio de la manifestación, por que es lo que están buscando. A través de sus redes sociales y área de comunicación social, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, fijó su postura sobre los hechos violentos que se vivieron en la glorieta de Insurgentes y que se extendieron hasta la avenida Paseo de la Reforma. Jor 20 Cap, **Uni.19, MIL 16**

**CONDENA LA CDH AGRESIONES.** La Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad de México respaldó la postura del gobierno capitalino de evitar el uso de la fuerza pública en la protesta contra la violencia de género y condenó las agresiones a los periodistas que realizaron la cobertura de la movilización. En un comunicado, el organismo defensor de los derechos humanos consideró adecuada la actuación de las autoridades capitalinas, pero solicitó una investigación pronta y diligente con base en el protocolo especializado en la materia por los ataques en contra de los representantes de los medios de comunicación. Jor 21 Cap

**ARTISTAS ALZARON LA VOZ.** El Movimiento Mexicanas al grito de paz y justicia creció e hizo que se sumarán otros como #Yaeshora, al que pertenecen actrices como Nailea Nordi, la nominada al Oscar por la cinta Roma mariana de Tavira, Johanna Murillo, Tiaré Escanda y Natasha Dupeyron, quienes marcharon junto con otras mujeres de la Plaza Río de Río de janeiro a la Glorieta de Insurgentes para pedir justicia y paz, para pedir que paren los feminicidios y los casos de violaciones. Exc 19 Com

**PIDEN PAZ Y EJERCEN LA VIOLENCIA.** Durante la marcha de mujeres para exigir paz y justicia, algunos grupos vandalizaron la estación Insurgentes del Metrobrús, pintaron la columna del Ángel de la Independencia, incendiaron una estación de policía y un hombre, que dicen era infiltrado, agredió a un reportero. El INBA y otras dependencias integró brigadas de expertos para evaluar el dar al patrimonio de la ciudad provocado por la marcha. Exc 20

**PROTESTA DE FURIA.** Mientras ellas destruían a su paso todo lo que representará a la Policía de la Ciudad de México, las autoridades callaron. Cientos de mujeres tomaron palos, botellas y tabiques para romper vidrios y usaron su voz en unísono para ahuyentar a hombres y bomberos que intentaron apagar sus incendios... Al finalizar la marcha, con la noche encima y la calle llena de diamantina rosa, lo que quedó fueron vidrios rotos y un comunicado del Gobierno de la Ciudad. "Sobre la manifestación de hoy, respetamos a la mayoría que lo hicieron de manera pacífica... sin embargo, no se puede justificar la violencia de unas y unos cuantos que sólo empañan la defensa de los derechos. La violencia no se combate con la violencia". REF 1C

**CONVIERTEN EN FURIA PROTESTA CONTRA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES.** La movilización que realizaron grupos feministas y mujeres de diferentes organizaciones que salieron a exigir justicia y a protestar en contra de los abusos sexuales y violaciones se convirtió en dos manifestaciones. Al inicio de la concentración en la glorieta del Metro Insurgentes y en el Ángel de la Independencia, las mujeres, entre ellas estudiantes y hasta integrantes de colectivos provenientes de los estados de México y Guerrero, pedían de manera pacífica que el gobierno capitalino admitiera que el gobierno federal emitiera la alerta de género. Muchas de ellas en el anonimato y ocultando sus nombres o de las organizaciones a las que pertenecen, otras con paliacates y muchas como la organización Libres y Combativas con pañuelos verde en el cuello o en la muñeca para mantenerse identificadas. Jor 1/ 20 Cap

**MARCHA CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO ACABA EN VANDALISMO.** La marcha para protestar por la violencia de género en la Ciudad de México derivó en actos violentos. Grupos de mujeres destruyeron vidrios y mobiliario de la estación del Metrobús, ubicada en la Glorieta de Insurgentes; el edificio de la policía en Florencia y agredieron a periodistas. La manifestación que se tenía previsto que culminara en el Zócalo capitalino quedó concentrada sobre las calles de la colonia Juárez, en la Zona Rosa, donde se registraron actos vandálicos durante aproximadamente tres horas, sin que elementos policiacos intervinieran. Integrantes de colectivos feministas arribaron en punto de las 18:00 horas a la Glorieta de Insurgentes, algunas portaban paliacates verdes, otras iban encapuchadas. Todas se fueron agrupando. **Uni.18**

**MARCHA FEMINISTA EN CDMX CONCLUYE EN VANDALISMO.** Una manifestación de mujeres en protesta por la presunta violación de una joven por parte de cuatro policías derivó en la destrucción de la estación del Metrobus Insurgentes, pintas en la columna del Ángel de la Independencia, la vandalización de comercios, incendio de la sede de la policía capitalina, así como agresiones y lesiones a ciudadanos, periodistas y uniformados. Mil. 16

**GRITAN, JALONEAN Y GOLPEAN A REPORTERO.** Las agresiones de los manifestantes, que aparentemente pertenecían a organizaciones feministas, durante la marcha contra la violencia de género, fueron en esta ocasión directas a reporteros de diversos medios de comunicación, como a Juan Manuel Jiménez, de adn40. Mientras realizaba una transmisión en vivo, en la que daba un reporte sobre la marcha, diversas mujeres le lanzaron diamantina, le gritaron ¡Fuera hombres! E incluso lo jalonearon; sin embargo, el reportero no cayó en las provocaciones y únicamente se cubría de los productos que le lanzaban y de algunos golpes. **Uni.18**

**LA FURIA SE ADUEÑÓ DE LAS CALLES DE LA COLONIA JUÁREZ.** Así se desgaja la sociedad capitalina, dijo una mujer al salir de la estación Insurgentes de sistema de transporte Metrobús, en donde colectivos “feministas” explotaron la marcha destinada para pedir justicia por un caso de presunta violación a una menor de edad por parte de elementos de la policía capitalina. Es el primer año del Gobierno encabezado por **Claudia Sheinbaum**, esta manifestación será recordada como aquella que paralizó la zona Centro de la Ciudad, justo en la colonia Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc. Esta manifestación, la primera de gran magnitud para el Gobierno de Claudia Sheinbaum, paralizó al Ciudad, la golpe y dejó vulnerable, rota. **Uni.19**

## **JEFA DE GOBIERNO**

**AGENDA DE GÉNERO, PRIORITARIA PARA EL GOBIERNO: SHEINBAUM.** La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que uno de los objetivos de su administración es disminuir las desigualdades en todo sentido para permitir una prosperidad compartida, y en ese sentido la agenda de género no puede estar fuera. Al inaugurar los foros de consulta Proigualdad 2019-2024, organizados por el Instituto Nacional de las Mujeres, la mandataria local sostuvo que en ese tema son dos los planteamientos prioritarios que seguirá su gobierno: erradicar la violencia contra las mujeres y prevenir el embarazo en adolescentes. Jor 23 Cap

**POR RETRASO DE CONAGUA, EL TÚNEL EMISOR ORIENTE ESTARÁ PARA OCTUBRE.** La apertura del túnel emisor oriente (TEO) se retrasará hasta octubre, afirmó la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, quien anunció una inversión de 800 millones de pesos para la mitigación de grietas y obras de drenaje que eviten inundaciones en Iztapalapa y que concluirán este mismo año. Durante un recorrido por las colonias Ejército de Oriente y Santa Martha Acatitla, la mandataria capitalina señaló que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) cuenta con equipos hidroneumáticos para agilizar el desalojo del agua durante la actual temporada de lluvias. Jor 24 Cap

**HABRÁ INVERSIÓN DE \$30 MIL MILLONES PARA DAR MANTENIMIENTO AL METRO.** La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, afirmó que el Metro será de primer mundo y anunció que se hará una inversión de 30 mil millones de pesos para dar mantenimiento mayor al Sistema de Transporte Colectivo (STC). Al ser entrevistada después de realizar un recorrido por Iztapalapa, la funcionaria detalló que el rescate integral por el 50 aniversario de este medio de transporte comenzará en la línea 1, la de mayor antigüedad, que corre de Observatorio a Pantitlán y que contará con un sistema de pilotaje automático y trenes nuevos. Jor 24 Cap

## **CIUDAD DE MÉXICO**

**‘JOVEN QUE DENUNCIÓ VIOLACIÓN ES INIMPUTABLE’.** La Procuradora capitalina, Ernestina Godoy, descartó fincar responsabilidad penal a la joven que denunció a cuatro policías preventivos por violación, esto en caso de que su declaración resultara falsa. “Ella es inimputable, es menor de edad”, confirmó la titular de la PGJ. La joven, de 17 años, declaró que la madrugada del 3 de agosto, al regresar a su casa en la Colonia San Sebastián, en la Alcaldía Azcapotzalco, fue interceptada por una patrulla. Ref 1C, Jor 23 Cap

**CALIFICA NASHIELI RAMÍREZ COMO DEPLORABLE LA FILTRACIÓN DE VÍDEOS.** La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez, calificó como deplorable la filtración de videos sobre la joven que supuestamente fue violada por cuatro policías en Azcapotzalco, tras señalar que se vulneran sus derechos humanos y se le revictimiza. En entrevista, consideró además que esta situación puede interponerse en el proceso de investigación que sigue la Procuraduría General de Justicia local y es un delito, por lo que confió en que se tomen cartas en el asunto. Jor 23 Cap

**“HAY MUJERES QUE HAN NATURALIZADO LA VIOLENCIA”.** Con la capacidad de poder atender a mujeres que hayan sido víctimas de violencia de género para darles las opciones de resolver su situación, la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México, a cargo de Gabriela Rodríguez Ramírez, tiene un programa llamado 27 Lunas que busca detectar a aquellas que se encuentren en peligro de actos violentos por su pareja, incluso de un feminicidio. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero a junio de este año, 18 feminicidios se han registrado en la Ciudad de México en nueve alcaldías como Gustavo A. Madero (4); Azcapotzalco (3); Iztapalapa (3); Tlalpan y Xochimilco (2); Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuauhtémoc y Venustiano Carranza (1). **Uni.21**

**ERA TRABAJADOR ADMINISTRATIVO”.** Luego de las versiones encontradas por la muerte de un hombre de 23 años de edad, quien el pasado miércoles recibió un disparo de un policía federal durante un operativo en la colonia Morelos, en Cuauhtémoc, la procuraduría capitalina reconoció que era un trabajador administrativo de la institución. El pasado miércoles, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México indicó, en una tarjeta informativa, que el deceso era de un agente de la Policía Federal, de 38 años, quien murió en un hospital ubicado en la colonia Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza. **Uni.21**

**ASESINAN A JOVEN EN A. OBREGÓN; TENIA BECA FEDERAL.** La Procuraduría General de Justicia capitalina investiga el homicidio de un joven de 19 años de edad que pertenecía al programa del Gobierno de la República, Jóvenes Construyendo el Futuro, a quien hirieron con un arma punzocortante y perdió la vida al interior de un hospital en la alcaldía Álvaro Obregón. De acuerdo con el relato, los familiares indicaron que Eder desapareció desde el 10 de agosto, pero fue hasta el 12 cuando acudieron a las autoridades para reportar su ausencia y se emitió una ficha emitida por la Fiscalía Especializada en la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas (Fipede). **Uni.21**

**VEN RETRASO DE FONDO POR GREMIO.** La Secretaria de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, Luz Elena González, pidió disculpas a nombre del Gobierno central por el retraso en el pago del Fondo de Ahorro Capitalizable (Fonac), por el que protesta- ron esta semana trabajadores de algunas Alcaldías, donde bloquearon vialidades. Sin embargo, señaló que parte del retraso fue debido a los cambios en la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, lo que retrasó las sesiones del Comité Técnico de dicho fondo. Ref 4C

**REAHABILITAN ESTE AÑO BANCAS Y PEDESTALES.** El secretario de Obras y Servicios dijo que en 2020 se entregarán las estatuas y elementos de bronce dañados. El gobierno de la Ciudad de México y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Avanzan en la Rehabilitación de los pedestales y bancas de cantera de Paseo de la Reforma se estimó que este mismo año estos elementos estarán listos. Exc 19 Com

**TRAZAN, POR UNOS DÍAS, ZONAS PARA PEATONES.** La Secretaría de Movilidad (Semovi) intervino 10 cruces con urbanismo táctico y señalamiento normativo para crear en vialidades espacios confinados para los peatones. Los sitios son conocidos como parklets y se implementaron ayer para la conmemoración del Día del Peatón, que se celebra hoy, pero sólo estarán hasta el domingo. Ref 2C

**DESALOJAN EDIFICIO PÚBLICO POR CONATO DE INCENDIO.** Personal de la Secretaria de Obras y servicios de la Ciudad de México tuvo que abandonar el edificio donde se encuentra la dependencia ya que se produjo un conato de incendio por la acumulación de basura en un respiradero. De acuerdo con los protocolos de protección civil se realizó el desalojo del inmueble luego de que en la planta baja del edificio se produjo un flamazo en la mufa de un respiradero. Exc 20 Com

**MUESTRAN RAÍCES DE TODO MÉXICO.** El olor de rosas se eleva ante el puesto de doña Amalia Salas, quien conpaliacate en la frente recibe a pacientes con seriedad: su método es muy claro, sólo sirve para curar el estrés y el espanto. Es la única médica que ofrece curación con rosas en el pabellón de medicina alternativa, donde se mezclan otros aromas, pero es de las que más enfermos recibe en la pequeña carpa. “Vengo por una curación”, señala una misteriosa paciente, quien se acerca al consultorio de la xochimilca oculta tras un albornoz y lentes oscuros. “Claro que sí, siéntese”, responde Amalia. Ref 3C, **Uni.17, Exc 20 Com**

**PIDEN MAYOR CLARIDAD EN LEY DE PLANEACIÓN.** Entre más de un centenar de dudas y observaciones que surgieron sobre las iniciativas de la Ley de Planeación, ciudadanos, académicos y la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) pidieron una mayor claridad en los mecanismos de Participación Ciudadana. Las comisiones del Congreso capitalino publicaron 12 documentos de observaciones a las iniciativas de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y de diputados del PAN y el PRD, entre los que la ADI pidió cambiar la redacción de tres artículos propuestos por la Mandataria sobre el capítulo de participación. “Se propone sustituir parte del contenido del Capítulo denominado ‘De la participación, corresponsabilidad ciudadana y gobierno abierto en la planeación’, con el objeto de establecer disposiciones que den menor apertura a decisiones discrecionales por parte de la oficina especializada de Consulta Pública y Participación Social del Instituto de Planeación”, indica la observación de los desarrolladores. Ref 4C

**CON GOLPEADORES, DESTRUYEN EN XOCHIMILCO CAMPO DE VAQUEROS.** Después de que por 42 años fue campo de entrenamiento del Club Vaqueros de Xochimilco, donde entrenaban 450 niños y adolescentes, en 60 minutos trabajadores de la alcaldía encabezada por el morenista José Carlos Acosta, lo destruyeron. Niños y jóvenes que se encontraban ahí fueron desalojados por la fuerza y vieron pasar el trascabo que tiró el graderío, oficinas, bancas, cafetería, techumbres y hasta el muro perimetral con la zona ecológica de Xochimilco. Jor 24 Cap

## TRASCENDIDOS

**EL CABALLITO. Retoman el Sistema Anticorrupción en CDMX.** Le contamos que ahora sí los diputados, comisionados y actores de gobierno se acordaron que deben agilizar el tema del Sistema Anticorrupción en la Ciudad de México, el cual tiene varios pendientes, como nombrar al fiscal anticorrupción, para que toda la normatividad e integrantes del sistema estén completos para el final de este año. Es por eso, nos dicen, el foro que se está organizando en el Instituto de Transparencia de la Ciudad de México, a cargo de Julio César Bonilla, para dar pie a hacer un balance, sobre todo de lo que falta en esta materia en la capital del país. **Uni.19**

**EL CABALLITO. Luz verde a puente vial en Circuito Interior.** Parece que en la Secretaría de Obras y Servicios, a cargo de Jesús Esteva, ahora sí empezarán con las grandes obras, sobre todo por el presupuesto amplio que tienen para ejercer este 2019. De entrada, uno de los proyectos más grandes que tiene en cartera es la construcción de un puente vehicular ubicado en Circuito Interior y Eje 6 Sur, en la alcaldía de Iztapalapa, el cual estará a cargo de la empresa Impulsora de Desarrollo Integral, por un monto de poco más de 150 millones de pesos. Así que le avisamos a los automovilistas que tengan cuidado en ese punto, porque se tiene previsto concluir en marzo de 2020. **Uni.19**

## NACIONAL

**CAE AHUMADA EN ARGENTINA POR DEFRAUDACIÓN FISCAL.** El empresario Carlos Ahumada Kurtz fue detenido ayer en Buenos Aires, Argentina, a petición de la Fiscalía General de la República acusado de fraude a la hacienda pública por un millón 472 mil 236 pesos que no reportó. Ahumada se suma a Rosario Robles y al abogado Juan Collado, quienes han sido señalados de estar detrás de la filtración de los llamados video escándalos de 2004 y que ahora están detenidos por la *Estafa maestra* y por delincuencia organizada, respectivamente. **Uni.PP**

**DEFIENDE LA JUDICATURA ASIGNACIÓN DE JUEZ DELGADILLO AL CASO ROBLES.** La defensa pondrá su queja el lunes contra la prisión preventiva. El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) defendió su sistema de asignación de casos luego de que surgieron críticas al juez Felipe de Jesús Delgadillo Padierna por haber dictado prisión preventiva justificada a la ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y sostiene que el sistema de justicia prevé que el juez que ahora lleva la etapa de control en el proceso de Rosario Robles Berlanga, no será el mismo en la etapa de juicio. Además, aunque la defensa de Robles presente una solicitud de recusación para que el juez Delgadillo Padierna ya no conozca del caso y solicite que se analicen el cambio de medidas cautelares –es decir que la ex funcionaria pueda enfrentar su proceso en libertad–, estas peticiones ya no serán resueltas por el juzgador (sobrino de la diputada Dolores Padierna) ya que desde el jueves inició su periodo vacacional, y corresponderá a quien lo sustituya conocer de los recursos. Jor 3

**NADA VINCULA A MEADE O PEÑA EN CASO ROBLES: SANTIAGO NIETO.** El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera reportó el bloqueo de cuentas a 601 personas por presuntas acciones ilegales. Querétaro, Qro., El ex candidato presidencial priísta José Antonio Meade no es investigado por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en el caso del desvío de miles de millones de pesos del presupuesto de las secretarías de Desarrollo Social y Desarrollo Urbano cuando fueron encabezadas por Rosario Robles el sexenio pasado. Quiero ser enfático en esto: José Antonio Meade no se encuentra investigado por la Unidad de Inteligencia Financiera. No tenemos nosotros en nuestra información nada que lo vincule al caso Robles. Se trata de responsabilidades de la señora Robles durante su ejercicio como secretaria, dijo este viernes Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF, instancia de la Secretaría de Hacienda encargada de investigar casos de crimen organizado. Jor 5

**SANTA LUCIA VA Y SIN DEMORAS: LÓPEZ OBRADOR TRAS SUSPENSIÓN DE JUEZ.** Ante la decisión de un juez de suspender por tiempo indefinido la construcción del aeropuerto en Santa Lucía, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que los 80 amparos promovidos para detener esta obra significan un sabotaje legal, tácticas dilatorias y chicanadas de quienes se vieron afectados por la cancelación del aeropuerto de Texcoco. Que le bajen una rayita; están muy alterados. El dinero no es la vida, el dinero es el papá o la mamá del diablo, advirtió. Jor 7

## **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

### **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Sábado 17 de agosto de 2019

#### **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**NO SE JUSTIFICARÁ LA VIOLENCIA: SHEINBAUM.** Ante las agresiones registradas en la manifestación contra la violencia de género, **la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo**, destacó que no justificará la violencia y no caerán en provocaciones, pues los agresores, entre ellos hombres, empañaron la marcha en defensa de los derechos de las mujeres. Por medio de su cuenta de Twitter, Sheinbaum Pardo publicó un comunicado en el que destacó que el Gobierno capitalino respeta a la mayoría de las asistentes a la marcha, quienes se manifestaron de forma pacífica, por lo que indicó que las puertas abiertas para el diálogo están abiertas. Informó que la Procuraduría General de Justicia local, a cargo de Ernestina Godoy, ha iniciado las carpetas de investigación correspondientes en el caso de las agresiones directas a periodistas, personas y las afectaciones a los edificios públicos (Metro Insurgentes, Metrobús, instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana e incluso el Ángel de la Independencia). **Uni.19, Jor.20 capital, Razón 7, Cro.**

**LA FUERIA SE ADUEÑÓ DE LAS CALLES DE LA COLONIA JUÁREZ.** Así se desgaja la sociedad capitalina, dijo una mujer al salir de la estación Insurgentes de sistema de transporte Metrobús, en donde colectivos “feministas” explotaron la marcha destinada para pedir justicia por un caso de presunta violación a una menor de edad por parte de elementos de la policía capitalina. Es el primer año del Gobierno encabezado por **Claudia Sheinbaum**, esta manifestación será recordada como aquella que paralizó la zona Centro de la Ciudad, justo en la colonia Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc. Esta manifestación, la primera de gran magnitud para el Gobierno de Claudia Sheinbaum, paralizó al Ciudad, la golpe y dejó vulnerable, rota. **Uni.19**

**SE SALE DE CONTROL MARCHA FEMINISTA.** A su paso generaron caos, vandalizaron estaciones del Metrobús, monumentos históricos como el Ángel de la Independencia, y hasta hicieron que se replegara la fuerza femenil de la policía de la Ciudad de México, sin que nada ni nadie pudiera controlar a mil 500 feministas que protestaban contra el presunto abuso sexual de policías y que acabaron en la anarquía total. "Exigir justicia no es provocación", respondieron mujeres a la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, durante la manifestación que se prolongó por más de cuatro horas. Durante el mitin pedían justicia, pero a su vez generaban violencia. **Sol 1-23**

**NADA JUSTIFICA LA VIOLENCIA.** El Gobierno de la Ciudad de México que encabeza, **Claudia Sheinbaum**, fijó anoche su postura en torno a los disturbios causados durante una protesta de mujeres contra la violencia de género. “Atender la demanda legítima de erradicación de la violencia de género es esencia de nuestro programa de gobierno y por ello hemos desarrollado diversas acciones como Mujeres Abogadas en cada Ministerio Público, Red de Mujeres por la Igualdad y la No Violencia: 27 Centros de Atención Integral y tres Centros de Justicia para las Mujeres, que son apenas el inicio de un programa integral que estamos construyendo con diversas organizaciones de mujeres”, dijo en un comunicado la administración capitalina, mismo que fue difundido en la cuenta de Twitter de **Claudia Sheinbaum.Pre.8, Grafico 1.14**

**CON IGUALDAD SE COMBATE LA VIOLENCIA.** La Secretaría de las Mujeres (Se-Mujeres) en la Ciudad de México dio a conocer que el trabajo de cuidado de los hijos recae en las mujeres en un 80 por ciento, y que por eso es importante impulsar un programa de igualdad entre ambos sexos. Gabriela Rodríguez, titular de SeMujeres, asistió a la inauguración del Foro Consulta Proigualdad 2019-2024, ahí comentó que las mamás dedican 27 horas a la semana al cuidado de menores de 14 años, en contraste con las 23 que dedican los hombres. “Esta injusticia impacta de forma muy sensible la salud de las mujeres, su acceso a niveles de mayor escolaridad, su profesionalización, sus posibilidades de empleo, de disfrute, de tiempo libre y de descanso”, expuso frente a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y a la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Nadine Gasman. **Sol 12**

**VIOLENCIA TIÑE MARCHA DE LAS MUJERES.** Pintas y una quema de papeles en el Ángel de la Independencia, destrozos en el Metrobús Insurgentes, así como agresiones contra periodistas marcaron la marcha de las mujeres contra la violencia de género. La movilización inició la tarde de ayer al grito de: “¡Yo sí te creo!, en alusión al caso de la menor de edad que acusó que cuatro policías la violaron. El reportero Juan Manuel Jiménez fue golpeado por un hombre, mientras transmitía en vivo para adn40. **Uni.PP-18, Ref.1-Cd, Jor.1-20,23, Exc.1-19, Pre.1-14, Razón 1-6-7, Heraldito 1-6, Metro 1-6-8**

**LLAMAN A ERRADICAR VIOLENCIA DE GÉNERO.** Integrantes de diversos grupos de mujeres marcharon ayer en varias ciudades del país para exigir el cese de la violencia de género. En todas las movilizaciones coincidieron los reclamos contra los abusos por parte de los cuerpos de seguridad, ante los recientes casos de violación denunciados por una menor en la Ciudad de México. **Ref.10**

**TRES HORAS DE CAOS.** 18:30 colectivos y organizaciones feministas se concentran en la glorieta de Insurgentes en la Ciudad de México para protestar contra la violencia sexual. **Jor.21**

**CONVIERTEN EL FURIA.** Eran miembros del movimiento presos políticos, algunos de ellos portaban una calcomanía color verde con la frase #RenunciaSheinbaum. Entre los acompañantes había menores de edad, pero apenas era el comienzo: luego vinieron las agresiones en contra de los reporteros, reporteras, camarógrafos y fotógrafos. Hombres golpeadores y mujeres cubiertas con paliacates en el rostro en contra de los comunicadores se hicieron presentes en la movilización. **Jor.21**

**CIENTOS PROTESTAN VS. VIOLENCIA DE GÉNERO; RADICALES CAUSAN DESTROZOS.** Un grupo radical de feministas causó destrozos en la Glorieta de Insurgentes durante la protesta contra la violencia de género, en la que el grueso del contingente exigió de forma pacífica la resolución de todos los casos en los que las mujeres han sido víctimas de algún delito como los de Leslye, Daniel y la adolescente presuntamente violada por policías capitalino. **Cro.1-10-11**

**...EL ANGEL TAMBIEN FUE VANDALIZADO.** El Ángel de la Independencia, un monumento simbólico de la Ciudad de México y con valor histórico, también fue vandalizado por un grupo de mujeres encapuchadas. **Cro.10**

**GRITAN, JALONEAN Y GOLPEAN A REPORTERO.** Las agresiones de los manifestantes, que aparentemente pertenecían a organizaciones feministas, durante la marcha contra la violencia de género, fueron en esta ocasión directas a reporteros de diversos medios de comunicación, como a Juan Manuel Jiménez, de adn40. Mientras realizaba una transmisión en vivo, en la que daba un reporte sobre la marcha, diversas mujeres le lanzaron diamantina, le gritaron ¡Fuera hombres! E incluso lo jalonearon; sin embargo, el reportero no cayó en las provocaciones y únicamente se cubría de los productos que le lanzaban y de algunos golpes. **Uni.18, Razón 7**

**DARÁN AHORRO A TRABAJADORES DEL GOBIERNO.** Luego de las protestas de trabajadores sindicalizados del Gobierno de la Ciudad de México porque no han recibido el Fondo de Ahorro Capitalizable (Fonac) que tradicionalmente se les entrega a principios de agosto, las autoridades informaron que ya se dieron instrucciones para que en la brevedad posible les lleguen los recursos. La administración de **Claudia Sheinbaum** apresura los recursos. **Sol 22**

**INYECHAN 30 MMDP AL METRO.** El gobierno capitalino alista un programa integral de rescate denominado Los Próximos 50 años del Metro, en el que invertirá 30 mil millones de pesos. **La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, detalló, tras hacer un recorrido en Iztapalapa, que las líneas que se van a intervenir principalmente son la 1, que corre de Pantitlán a Observatorio; la 3, Indios Verdes a Universidad, y la 7, El Rosario a Barranca del Muerto. **Heraldo 8**

**IZTAPALAPA, CON OBRAS HIDRAULICAS MAYORES.** **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, anunció que en septiembre próximo se iniciaran obras mayores en materia hidráulica para resolver problemas de inundaciones en la alcaldía de Iztapalapa. Agregó que a partir de la siguiente semana se comenzarán a atender los casos de viviendas afectadas por los sismos de 2017. **Pre.4**

**DECIDIDAS A ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO.** Ante los altos índices de violencia contra las mujeres de abril pasado a la fecha, se ha atendido a tres mil 500 mujeres en los Ministerios Públicos, por lo que uno de los principales objetivos del gobierno capitalino es erradicar este mal. Lo anterior lo **informó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, al tiempo de reafirmar su apoyo contra cualquier ataque durante la inauguración de los foros de Consulta Proigualdad 2019-2024: Mujeres Juntas, trabajando por la transformación de México. **Pre.7, Jor.23**

**POR RETRASOS DE CONAGUA, EL TÚNEL EMISOR ORIENTE ESTARÁ PARA OCTUBRE.** La apertura del túnel emisor oriente (TEO) se retrasará hasta octubre, afirmó **la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum**, quien anunció una inversión de 800 millones de pesos para la mitigación de grietas y obras de drenaje que eviten inundaciones en Iztapalapa y que concluirán este mismo año. **Jor.24, Sol 22**

**HABRÁ INVERSIÓN DE \$30 MIL MILLONES PARA AR MANTENIMIENTO AL METRO.** **La Jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum**, afirmó que el Metro será de primer mundo y anunció que se hará una inversión de 30 mil millones de pesos para dar mantenimiento mayor al Sistema de Transporte Colectivo (STC). Al ser entrevistada después de realizar un recorrido por Iztapalapa, la funcionaria detalló que el rescate integral por el 50 aniversario de este medio de transporte comenzará en la línea 1, la de mayor antigüedad, que corre de Observatorio a Pantitlán y que contará con un sistema de pilotaje automático y trenes nuevos. **Jor.24**

**PIDEN MAYOR CLARIDAD EN LEY DE PLANEACIÓN.** Entre más de un centenar de dudas y observaciones que surgieron sobre las iniciativas de la Ley de Planeación, ciudadanos, académicos y la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) pidieron una mayor claridad en los mecanismos de Participación Ciudadana. Las comisiones del Congreso capitalino publicaron 12 documentos de observaciones a las iniciativas de **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, y de diputados del PAN y el PRD, entre los que la ADI pidió cambiar la redacción de tres artículos propuestos por la Mandataria sobre el capítulo de participación. **Ref.4**

**MEDIO SIGLO DEL METRO.** **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, anunció una inversión de 30 mil millones de pesos para dar mantenimiento al Metro; habrá una reparación integral y pilotaje automático en la L1. 30 trenes se comprarán para robustecer la Línea 7 del Metro, que corre de El Rosario a Barranca del Muerto. **Exc.19**

## **ARTICULO**

**NOS DORAN LA PILDORA** por Catalina Noriega. En la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum** inició un proceso jurídico, contra la anterior Procuraduría General de Justicia y su titular, por falsear cifras de los delitos y aparentar que habían sido menos. **Sol 15**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**NO MAS SEPAROS PARA AMBULANTES: MARIA ROSETE.** La Fracción parlamentaria del Partido Encuentro Social en la Cámara de Diputados difundió que avanza la iniciativa ciudadana que pretende incluir en la Constitución la figura de comerciante en vía pública, porque este sector representa 60% de la economía, a pesar de que ha sido criminalizado, estigmatizado y perseguido. **Pre. 2-4**

**SIGUEN EN RECUPERACIÓN LOS INTERNOSQUEMADOS DEL RECLUSORIO ORIENTE.** Hazael Ruiz Ortega, subsecretario del Sistema Penitenciario, declaró que la institución permanece atenta a las necesidades de los sujetos privados de su libertad. **Pre.17**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**ENTAMBAN A POLICÍA QUE ABUSÓ DE UNA JOVENCITA.** El elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Edgar "N" presunto agresor sexual de una menor de edad-, fue vinculado a proceso e ingresado al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. **Pre. 16-Met.**

**ATROPELLA A UN OFICIAL AL HUIR DEL ALCOHOLÍMETRO.** Un automovilista, en su huida por evitar la prueba de alcoholemia, atropelló a un policía preventivo capitalino, en la colonia San Francisco Culhuacán, alcaldía Coyoacán. De inmediato los elementos que se encontraban en el punto detuvieron al hombre de 50 años de edad y solicitaron los servicios de emergencia para la valoración médica del policía. **Pre. 17-Met., Exc. 20-Com.**

**LLÉVALO POR EL BUEN CAMINO.** Antes de entregar por primera vez las llaves del auto a tu hijo para que se traslade a la escuela, es importante que lo orientes para reducir la posibilidad de que sea uno de los 22 jóvenes, de entre 15 y 29 años, que pierde la vida diariamente en nuestro país a causa de los accidentes viales, según datos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSPE). **Exc. 4**

## **COLUMNA**

**LOS DE ABAJO.** ¿Violaciones e impunidad? Ni una más. La enorme violencia contra las mujeres en un país en el que son asesinadas nueve todas las vías, más la impunidad con la que se cometen los feminicidios, incrementó la indignación de cientos de mujeres que se manifestaron esta semana frente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, donde gritaron y ¡oh! Sí, rompieron algunos vidrios, además de lanzar un puñado de diamantina rosa a Jesús Orta, jefe de la Policía capitalina. **Jor. 14.**

**COLUMNA INVITADA.** Roberto Remes Tello de Meneses. Nos falta una política pública para peatones. La Secretaría de Movilidad, en teoría, tiene la responsabilidad, están obligados a estructurar acciones en Programa Integral de Movilidad, con apenas una jefatura de unidad dedicada a la infraestructura peatonal, mientras que en la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Subsecretaría de Control de Tránsito está 100% dedicada al automóvil. **Ref. 1-Cd.**

## **PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**SI FALSEÓ DECLARACIONES, JOVEN SERÍA INIMPUTABLE: GODOY.** La joven que denunció ser víctima de violación por policías preventivos adscritos a la alcaldía Azcapotzalco “es inimputable” por ser una menor de edad, en caso de que la investigación concluya que no coincidan los hechos con sus declaraciones, dijo la procuradora General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy. **Jor. 23-Cap., Pre. 16-Met., Cro. 10-Met., Ref. 1-Cd.**

**ASESINAN A JOVEN EN A. OBREGÓN; TENÍA BECA FEDERAL.** La Procuraduría General de Justicia (PGJ) capitalina investiga el homicidio de un joven de 19 años de edad que pertenecía al programa del Gobierno de la República, Jóvenes Construyendo el Futuro, a quien hirieron con un arma punzo cortante y perdió la vida al interior de un hospital en la alcaldía Álvaro Obregón. **Uni. 21-Met.**

**“ERA TRABAJADOR ADMINISTRATIVO”.** El pasado miércoles, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México indicó, en una tarjeta informativa, que el deceso era de un agente de la Policía Federal de 38 años, quien murió en un hospital ubicado en la colonia Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza. **Uni. 21-Met.**

**LO ASESINAN AFUERA DE CASA DE SU NOVIA.** Una agresión directa terminó con la vida de un hombre de 30 años al ser baleado a bordo de un automóvil en calles de la alcaldía de Tlalpan. Agentes de investigación de la Coordinación Territorial Tlalpan Tres realizan trabajos de campo para dar con los responsables del ataque. **EXC. 20-Com**

**CAEN CUATRO DE LA UNIÓN.** Cuatro presuntos integrantes de La Unión de Tepito fueron detenidos ayer a las 2:20 horas por agentes en cubiertos de la SSC-CDMX, en la colonia San Rafael, cuando intercambiaban droga; les decomisaron un arma larga, una camioneta vinculada a dos homicidios y 165 dosis de marihuana. **Uni. 21-Met.**

# **DESARROLLO SUSTENTABLE**

## **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**ARRANCAN 30 NUEVOS PUMABUSES.** El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, dio el banderazo de salida a 30 nuevas unidades ecológicas del sistema de transporte Pumabús; con lo que el 75 por ciento del parque vehicular de ese programa se ha modernizado en los últimos cuatro años para fortalecer y hacer más eficiente la movilidad de la comunidad en Ciudad Universitaria. **Heraldo 8, Razón 11, Metro 24**

**TRAZAN, POR UNOS DÍAS, ZONAS PARA PEATONES.** La Secretaría de Movilidad (Semovi) intervino 10 cruces con urbanismo táctico y señalamiento normativo para crear en vialidades espacios confinados para los peatones. Los sitios son conocidos como parklets y se implementaron ayer para la conmemoración del Día del Peatón, que se celebra hoy, pero sólo estarán hasta el domingo. **Ref.4-Cd, Metro 13, Sol 21**

**RECIBEN EN COYOACÁN A VISITANTES CON MESAS.** Los caminantes que visiten hoy el centro de Coyoacán encontrarán un cruceo rediseñado para facilitar el paso a los peatones en el cruce de Centenario, Avenida México y Belisario Domínguez, en la Colonia Del Carmen. En lugar de autos estacionados en las áreas residuales de la esquina, los visitantes encontrarán mesas y sillas colocadas sobre figuras de colores pintadas en el asfalto. **Ref.2-Cd**

**SI HAY EMPUJONES Y GRITOS, SE PUEDE PONER FEO, AUN EN EL VAGON DE MUJERES.** Viajar en el Metro de la ciudad es toda una odisea, asegura Martha, quien todos los días lo utiliza a las 6 de la tarde. De acuerdo con datos del propio Sistema de Transporte Colectivo, del 5 de diciembre de 2018 al 6 de agosto de este año se han registrado 108 riñas de mujeres, el mayor número de incidentes fue en el andén, con 66 casos, 19 dentro del vagón, siete en línea de torniquetes, seis en accesos y seis en pasillos, principalmente. Por esos hechos, 66 terminaron en el juzgado cívico, seis ante el Ministerio Público y 36 en conciliación de acuerdo. **Jor.24**

**VAN CONTRA LOS AUTOMOVILISTAS INFRACTORES EN LA M. HIDALGO.** El Congreso de la Ciudad de México aprobó que la Secretarías de Movilidad y Seguridad Ciudadana local apliquen las multas corresponsables a los automovilistas que invadan los espacios reservados para la recolección de residuos en la alcaldía Miguel Hidalgo, conforme al Reglamento de Transito local. **Pre.7**

**PEATONES PELIGRAN EN DOS ALCALDIAS.** Los peatones, quienes encabezan la jerarquía de la movilidad, están expuestos en la Ciudad de México a los atropellamientos, principalmente en las alcaldías Iztapalapa y Cuauhtémoc, donde se concentra el mayor número de lesionados y muertos por accidentes viales. Si bien el número total de lesionados por atropellamiento disminuyó comparando el primer semestre de 2018 contra el mismo periodo de 2019, pues pasó de 16 mil 63 lesionados a 14 mil 40 en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, estos incidentes persisten en Iztapalapa, según los reportes de incidentes del C5 durante el primer semestre de 2019. **Sol 21**

**QUITAN TAXIS ILEGALES.** La Alcaldía MH realizó un operativo sorpresa en Polanco. Por violar distintas normas del Reglamento de Tránsito y la Ley de Movilidad, 15 vehículos fueron remitidos al corralón. - El operativo contra las bases de taxis ilegales abarcó las calles Lamartine, Horacio, Temístocles y Heráclito. 15 transportistas sancionados. Ref.1-Cd, Sol 23, Metro 24

**SEÑALIZAN ESTACION.** Por su cercanía con la Ciudad Judicial, la estación Niños Héroes, de la Línea 3 del Metro, incluirá la nomenclatura "Poder Judicial". **Ref.1-Cd**

## **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**ALISTAN OBRAS PARA CICLOVÍA EN REFORMA.** Las obras para crear la primera ciclovia sobre un camellón de la Ciudad de México, en medio de Paseo de la Reforma, ya tienen empresa a cargo, indicó la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse). **Ref. 2-Cd.**

**DESALOJAN EDIFICIO PÚBLICO POR CONATO DE INCENDIO.** Personal de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México tuvo que abandonar el edificio donde se encuentra la dependencia, ya que se produjo un conato de incendio provocado por la acumulación de basura en un respiradero. **Exc. 20-Com**

**REHABILITAN ESTE AÑO BANCAS Y PEDESTALES** El gobierno de la Ciudad de México y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) avanzan en la rehabilitación de los pedestales y bancos de cantera de Paseo de la Reforma se estimó que este mismo año estos elementos estarán listos. Mientras que las estatuas y elementos de bronce estarán listos en 2020, de acuerdo con Jesús Esteba, Secretario de Obras y Servicios. **Exc. 19-Com**

**YA TIENEN 2 GRUPOS UN MOTIVO DE FESTEJO.** La empresa Recreo Desarrollo Urbano será la encargada de construir la continuación de la ciclovia sobre Paseo de la Reforma, así lo dio a conocer la Secretaría de Obras. **Met. 24.**

**MICROEMPRESARIO PIERDE NEGOCIO.** Un negocio próspero ahora está en quiebra debido presuntamente a malos trabajos de una constructora. Hasta marzo de 2018, el restaurante Sir Anguz, ubicado en Extremadura 198 colonia Insurgentes Mixcoac, tenía una buena clientela. Sin embargo, el 9 de marzo de 2018 Protección Civil de Benito Juárez ordenó el desalojo inmediato del restaurante porque existía un riesgo de colapso debido a que, en el predio contiguo, Extremadura 196, se realizaba una excavación para la construcción de departamentos. **Exc. 20-Com**

**SOFOCAN INCENDIO JUNTO A L-12 DE METRO ZAPATA.** Según informó Benjamín Vázquez Tejeda, coordinador general del Comité Interno de Protección Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), el fuego se extendió hasta el edificio donde tienen oficinas de la base Zapata. **Ref. 3-Cd.**

**OJO AL CAMINAR.** Cuauhtémoc. Madera y una piedra en la tapa de una coladera son un peligro en Av. Chapultepec y Florencia, en la Colonia Juárez. **Ref. 2-Cd.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL**

**ACERCAN CUIDADO GERIÁTRICO.** Atienden a personas de la tercera edad en Milpa Alta con feria. Llevan servicios de salud, orientación y cultura. En la Plaza Benito Juárez, en San Pedro Actopan, se ubicaron módulos de Alzheimer México, Gerontología, Geriatria, agencias de turismo social y dependencias como la Secretaría de Inclusión y bienestar Social, INAPAM y la Comisión de Derechos Humanos. **Ref. 4**

### **SECRETARÍA DE LA MUJER**

**“HAY MUJERES QUE HAN NATURALIZADO LA VIOLENCIA”.** Con la capacidad de poder atender a mujeres que hayan sido víctimas de violencia de género para darles las opciones de resolver su situación, la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México, a cargo de Gabriela Rodríguez Ramírez, tiene un programa llamado 27 Lunas que busca detectar aquellas que se encuentren en peligro de actos violentos por su pareja. **Uni. 21 Met.**

### **SECRETARÍA DE CULTURA**

**MUESTRAN RAÍCES DE TODO MÉXICO.** El olor de rosas se elevan ante el puesto de doña Amalia Salas, quien con paliacate en la frente recibe a pacientes con seriedad: su método es muy claro solo sirve para curar el estrés y el espanto. Esta es una de las escenas recurrentes de la sexta Fiesta de las Culturas Indígenas, que podrá apreciarse en el Zócalo capitalino hasta el próximo jueves 22 de agosto al 1 de septiembre **Ref. 1 Cd. Uni. 17 Met. Met. 29. Exc. 20 Com. Cro 2**

**ALISTAN CONMEMORACIÓN DEL 172 ANIVERSARIO DE LA BATALLA DE CHURUBUSCO.** El 20 de agosto se conmemorara el aniversario 172 de la batalla de Churubusco, con siete actividades, Ramón López Vela, responsable del programa de ceremonias cívicas de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, destaco que esta conmemoración es importante. **Cro. 12 Cd.**

### **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**ÚTILES ESCOLARES MÁS BARATOS.** Para este regreso a clases, se estima que la derrama económica de la compra de útiles escolares del ciclo escolar 2020, será de 10 millones de pesos en la Ciudad de México, por lo que la Secretaría de Desarrollo Económico recomienda acudir a algunos de los 329 mercados que existen en la metrópoli a abastecer la lista de útiles. **Exc. 19 Com. Sol. 24 Met.**

## **ADMINISTRACION Y FINANZAS**

### **SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

**VEN RETRAZO DE FONDO POR GREMIO.** La Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, Luz Elena González, pidió disculpas a nombre del Gobierno central por el retraso en el pago del Fondo de Ahorro Capitalizable, por el que protestaron esta semana trabajadores de algunas Alcaldías, donde bloquearon vialidades. **Ref. 4 Cd. Pre 5**

**DESCARTAN EN FINANZAS UNA BAJA RECAUDACIÓN.** Pese a que la mayoría de impuestos reportados al primer semestre de 2019 presentan una recaudación menor a la de 2018, la Secretaría de Finanzas capitalina, Luz Elena González, considero que el mismo periodo de ambos años no es comparable. **Ref. 4 Cd.**

## **ALCALDÍAS**

**INAUGURA LAYDA SANSORES FERIA DE LA TRANSPARENCIA.** La alcaldesa en Álvaro Obregón, Layda Sansores San Román, inauguro la Feria de la Transparencia, junto con el comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y rendición de Cuentas de la Ciudad de México, Julio Cesar Bonilla Gutiérrez quienes firmaron el convenio "Compromiso en Materia de Transparencia Proactiva". **Pre. 10 Met.**

**CONVENIO ENTRE LA GAM Y UNIVERSIDAD DOMINICANA.** Estudiantes mexicanos podrán estudiar en República Dominicana, con becas y apoyo de la alcaldía en Gustavo A. Madero, anuncio el alcalde Francisco Chigüil Figueroa, al acordar un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Republicana Dominicana, de carácter público y la primera en el continente americano, próxima a cumplir 481 años, tras ser fundada el 28 de octubre de 1538, por lo que se le considera la Universidad Primada de América Latina. **Pre.10 Met.**

**CON GOLPEADORES, DESTRUYEN EN XOCHIMILCO CAMPO DE VAQUEROS.** Después de que por 42 años fue campo de entrenamiento del club Vaqueros de Xochimilco, donde entrenaban 450 niños y adolescentes, en 60 minutos trabajadores de la alcaldía encabezada por el morenista José Carlos Acosta, lo destruyeron. **Jor. 24 Cap. Ref. 4 Cd. Met. 24**

**PROMUEVEN A PRODUCTORES.** Para fortalecer e impulsar a productores, recolectores, artesanos y gastronómicos locales, la Alcaldía Cuajimalpa inauguro la edición número 19 de la Feria del Hongo. **Ref. 4 Cd.**

**CALIFICA NASHIELI RAMÍREZ COMO DEPORABLE LA FILTRACIÓN DE VIDEOS.** La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad e México, Nashieli Ramírez, califico como deplorable la filtración de videos sobre la joven que supuestamente fue violada por cuatro policías en Azcapotzalco, tras señalar que se vulneran sus derechos humanos y se le revictimiza. **Jor. 23 Cap..**

**CONDENA LA CDH AGRESIONES.** La Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad e México respaldó la postura del gobierno capitalino de evitar el uso de la fuerza pública en la protesta contra la violencia de género y condeno las agresiones a los periodistas que realizaron la cobertura de la movilización. **Jor. 21 Cap..**

**DEBEN INFORMAR SOBRE LOCALES EN LOS BAJO PUENTES DE CHURUBUSCO.** El pleno del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México, ordeno a la Secretaría de Gobierno de la Administración capitalina a remitir a las alcaldías Álvaro Obregón y Benito Juárez la solicitud para que informen a una persona solicitante sobre los locales comerciales que existen en bajo puentes de Avenida Churubusco. **Pre. 4**

---000---